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La nuoYQ sessione si protrarra per tre giorni 

METALMECCANICI: OGGI 
TRATTATIVE CON GLI 
INDUSTRIAL! PRIVATI 

Hipiendono intanto gli scloperi artkolath 24 ore dal 20 gennaio al 70 febbralo 

Riprendono oggi pomeriggio a Romu le 
trattative tra la Federazione lavoratori me
talmeccanici e la Federmeccnnica, l'asso-
ciazione dei grandi industrial! privati, per 
il rinnovo del contratto di un milione e 
quattrocentomila operai, impiegati e tec-
nici metalmeccanici. Gli incontri sono gia 
stati programmati per tre giorni. 

In vista dell'incontro di oggi, i dirigen-
tl della Federmeccanica hanno tenuto i'al-
tro giorno una conferenza stampa nel cor-
so della quale hanno rivendicato «norme 
precise» per la contrattazlone articolata. 
Gli industriali metalmeccanici privati vo-
gliono, in pratica, uno svuotamento dei 
poteri assunti in questi anni dai consigli 
di fabbrica e dai delegati. 

La posizione della Federazione lavora
tori metalmeccanici su questo punto e 
chiara e precisa. Nel corso della recente 
riunione del Consiglio generale ad Aric-
cia e gia stato detto «no» a queste ri-
chieste. Oltretutto, e stato sottolineato, 
una « regolamentazione » della contratta
zlone articolata non servirebbe a nulla. I 
metalmeccanici sono invece disponibili per 
una «gestione politics» autonoma della 
contrattazione articolata. 

Non potra quindi avere successo il 
piano della Federmeccanica che mira, u-
tilizzando le piccole Industrie, a mutare 
la natura del sindacato, a far pesare di 
piu la volontii dei grandi gruppi indu
striali, ad aprire una nuova dialettica 
con il potere politico. La posta in gioco 
— ha detto il segretario della FLM Tren-
tin ad Ariccia — e molto piu grossa del 
contratto dei metalmeccanici. Esso e solo 
un mezzo attraverso il quale si vogliono 
raggiungere alcuni risultati politici sulla 

contrattazione articolata, l'assenteismo, lo 
orario, cioe sul ripristino di alcuni « pie-
ni poteri» padronali messi in discussions 
con le lotte del '69. 

La ripresa delle trattative di oggi con 
la Federmeccanica vedra anche una in-
tensificazione della azione della categoria 
dei metalmeccanici. Nelle fabbriche si va 
prcparando una «svoltan nella vertenza. 
I vari Consigli di fabbrica hanno gia pro-
grammato scloperi articolati per questi 
giorni. Pol, ad Ariccia, sono state decise 
24 ore di sciopero, dal 20 gennaio al 10 
febbraio, con una articolazione piii in-
tensa. 

II 23 gennaio si svolgera una giornata 
di lotta sul tenia dell'occupazione nel 
Mezzogiorno in collegamento con i pro
blem! delle ristrutturazioni padronali al 
Nord (Zanussi, Riv, Olivetti, ecc). II 30 
e 31 gennaio avra luogo a Milano una 
assemblea dei delegati delle aziende a 
partecipazione statale. A meta febbraio, 
poi, si svolgera una conferenza nazionale 
dei delegati. E* stato proposto inline un 
convegno nazionale dei delegati dei grup
pi aziendali interessati alle ristruttura
zioni. 

I metalmeccanici, pur avendo espresso 
precisazioni e disponibilita sui punti piii 
importanti della piattaforma che dovreb-
bero consentire di giungere ad una trat-
tativa — come afferma il documento ap-
provato ad Ariccia — ad una trattativa 
rapida ed a un'intesa conclusiva entro un 
breve periodo, si stanno preparando ad 
una lunga lotta: solo in questo modo pub 
essere liquidata l'illusione padronale di 
fiaccare la determinazione degli operai di 
pervenire ad una vittoriosa conclusione 
della vertenza. 

Gravi intimidaiioni del monopolio dell'auto agli operai con la complicita della questura 

Convocati dalla PS con stampati FIAT 
Denunce alia Magistratura per presunte «violenze» - Una lettera minatoria: la malattia non da «garanzia di continuity » lavorativa 

Aperto ad Ariccia 

Convegno sui 
nuovi assunti 
nelle ferrovie 

ROMA, 14 gennaio 

Hanno avuto inizio ad Aric
cia, presso il Centro studi e 
formazione sindacale della 
CGIL, i lavori del convegno 
nazionale sindacale d e l l a 
CGIL, i lavori del convegno 
nazionale sui nuovi assunti 
nelle ferrovie, indetto dal 
Sindacato ferrovieri italiani-
CGIL. 

Erano presenti, assieme al 
compagno Giunti della CGIL, 
ai rappresentanti del SAUFI-
CISL e del SIUF-UIL, circa 
800 delegati designati a con
clusione delle assemblee di 
base che. in preparazione del 
convegno, si sono tenute in 
tutti gli impianti della rete. 
Scopo fondamentale del con
vegno e quello di favorire la 
partecipazione e l'inserimen-
to dei giovani nell'attivita e 
nella direzione del sindacato. 

Dal dibattito che costitui-
ra un importante momento 
di veriflca democratica, il sin
dacato intende trarne un pri-
mo contributo al dibattito 
preparatore del 1CH congresso 
nazionale del SFI che si terra 
nel prossimo mese di marzo. 

I lavori sono stati aper-
ti da una relazione del com
pagno Mezzanotte. 

Una dichiarazione del compagno Fioriello della commissione Trasporti della Camera 

II governo vuole privatizzare 
I'aeroporto Leonardo da Vinci 
Grave disegno di legge governa/ivo presentato alia Camera - I comunisti decisi a dare battaglia per 
difendere e poteniiare il caraltere pubblko dello scalo aereo e per una etfkiente gestione dei sermi 

ROMA, 14 gennaio 

La prossima ^settimana la 
commissione trasporti della 
Camera iniziera l'esame del 
disegno di legge governativo 
per la costruzione di una nuo
va aerostazione nell'aeroporto 
Leonardo da Vinci di Fiumi-
cino. 

Sulla posizione dei comuni-
sti nei confronti di questo di
segno di legge e piii in gene-
rale sulla situazione del tra-
sporto aereo il compagno on. 
Dino Fioriello, della commis
sione Trasporti di Montecito-
rio ci ha rilasciato la seguen-
te dichiarazione: <c La gravis-
sima crisi del trasportc- ae
reo, delle infrastrutture aero-
portuali, del controllo e del-
l'assistenza al traffico aereo 
in Italia, e stata documenta-
ta in maniera irrefutabile e 
drammatica da un'mdagine 
conoscitiva condotta dalla 
commissione trasporti della 
Camera sul finire della scorsa 
legislatura e successivamente 
da un comitato di esperti, no-
minato dal ministro dei Tra
sporti, che ha espresso le pro-
prie conclusioni in un "rap-
porto" noto come "rapporto 
Lino". L'indagine conoscitiva 
e il "rapporto Lino" costitui-
scono precisi atti di accusa 
al governo e agli organi am-
ministrativi del settore per 
l'inerzia e rinefficienza dimo-
strate sia in materia di pia-
nificaziOne e di legislazione, 
sia in materia di politica del
le infrastrutture. 

«Per quanto riguarda la si
tuazione dei servizi teenico-
operativi aeroportuali, da que
ste inchieste emerge un qua
dra sconcertante di confusio-
ne e ineflicienza. Per quel che 
concerne piii specificamente 
l'assistenza al volo. la situa
zione viene definita catastro-
rica dagh esperti che hanno 
redatto il "rapporto Lino", 
i quali lament ano lo scadi-
mento qualitativo del siste-
ma di assistenza anche per
che le competenze in mate-

/ r ia sono state disperse in u-
/ na miriade di enti control-

, lati dal ministero della Dife-
" sa, e denunciano che la orga-

rdzzazione degli spazi aerei e 
fonte di notevoli penalizza-
zioni per il traffico aereo ci
vile e causa di potenziali ri-
schi di collisione. 

'« Sotto questo aspetto la si
tuazione di Fiumicino viene 
cosi testualmente descritta da 
uno degli esperti ascoltata 
dalla commissione Trasporti 
in sede di indagine conosciti
va: "L'area sovrastante lae-
roporto subisce degli ingor-
ghi paurosi, tali da mettere 
a repentaglio effettivamente 

Precisazione 
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la sicurezza dei piloti, dei 
viaggiatori e degli stessi veli-
voli. Si e parlato in proposi-
to, da parte dei controllori 
del traffico aereo, di ben 52 
collisioni mancate in un solo 
anno". 

«Ma se la situazione della 
assistenza al volo e catastro-
fica, quella delle gestioni ae
roportuali e semplicemente 
caotica. Per lo scalo di Fiu
micino, ad esempio, il "rap
porto Lino" afferma testual-
mente: "La presenza di oltre 
una ventina di societa che vi 
operano senza coordinamento 
e, nella maggior parte dei ca-
si, senza un'adeguata struttu-
ra organizzativa, ne rende an-
cor piii squallido l'esercizio". 

«Di fronte ad una tale si
tuazione, il govemo Andreot-
ti, ignorando le nsultanze del-
l'indagine conoscitiva e le 
conclusioni del "rapporto Li
no" e falsificando i dati og-
gettivi della situazione, da un 
Iato imputa le cause della cri
si ai lavoratori e alle loro 
lotte, e dall'altro porta avan-
ti una linea demagogica e 
falsamente, efficientista che 
nel disegno di legge per la 
nuova aerostazione trova la 
sua piii compiuta estrinseca-
zione. II disegno di legge in 
questione prevede infatti per 
la costruzione della aerosta
zione la costituzione di una 
societa (al 51 per cento IRI, 
il resto a privati) che potra 
spendere praticamente quello 
che vorra senza rischi, per-
che ci sara la copertura finan-
ziaria garantita dallo Stato. 
e con utili certo ricavati col 
danaro pubblico. Questa so
cieta avra anche la gestione 
della aerostazione. In sostan-
za, con questo disegno di leg
ge si mira alia privatizzazio-
ne dello scalo di Fiumicino. 
E ' chiaro che noi comunisti 
ci opporremo decisamente a 
questo disegno di legge. 

« Noi Titeniamo che solo at
traverso una gestione pubbli-
ca del trasporto aereo. in-
quadrata in un'organica e pro-
gTammata politica generale 
dei trasporti. si possa usci-
re dalla crisi in atto. 

a l l tipo di gestione pub-
blica che noi sosteniamo. de-
ve avere si un coordinamen
to nazionale. ma deve essere 
decent rata al massimo e ad 
essa devono essere associati 
gli enti local i e le regioni in 
particolare. Siamo percifc con-
trari a soluzioni di tino cen-
tralLstico <si parla della crea-
zione di un ente nazionalet 
perche, come 1'esperienza ha 
insegnato. simili soluzioni 
servono solo a mettere in pie-
di ineffic-Ienti e costosissimi 
carrozzoni. Per quanto ri
guarda 1'aeroporto di Fiumi
cino. ci batteremo in Parla-
mento e in stretto contatto 
con i lavoratori e le organiz-
zazioni sindacali, contro ogni 
manovra tendente alia sua pri-
vatizzazione e per arrivare al
ia costituzione di una socie
ta pubblica — con la com-
partecipazione della Regione, 
del comune e degli enti lo-
cali interessati — a cui deve 
essere affidata intanto la ge
stione degli impianti e dei 
servizi attualmente esistenti, 
assorbendo le societa private 
come TASA, la Sogene, la De 
Montis ecc. ecc, che hanno 
dimostrato l'assoluta incapa-
cita dl assicurare una gestio
ne efflciente. Tale societa pub-
bh'ca deve poi avere, tra i 
suoi compiti istituzionali, 
quello di costruire e di Re
st ire la nuova aerostazione ». 

Chiesta la veritka nel centro-slnistra 

Mantova: la DC non si 
presenta in Consiglio 

La gestione della « Casa del sole » per bimbi handi-
cappati fa scoppiare i contrasti nella maggioranza 

Una dichiarazione del gruppo comunista 

SERVIZIO 
MANTOVA, 14 gennaio 

Colpo di scena, che non 
manchera certo di avere stra-
scichi aU'interno della mag
gioranza di centro-sinistra, sa-
bato sera durante la seduta 
del Consiglio comunale di 
Mantova. In discussione l'as
sistenza ai minori handicap-
pati, e la nomina di una com
missione consiliare per i pro-
blemi inerenti la «Casa del 
sole a, l'istituto mantovano 
che attualmente accoglie piii 
di trecento bambini handicap-
pati. 

II gruppo della DC, che gia 
venerdi sera aveva chiesto e 
ottenuto, sullo stesso argo-
mento, un aggiornamento di 
ventiquattro ore della sedu
ta consiliare, sabato sera, 
non avendo in questo lasso 
di tempo raggiunto con i par-
tit i del centro-sinistra un ac-
cordo adeguato sui problemi 
in discussione, non ha preso 
parte alia seduta, chiedendo 
inoltre la verifica della mag-

I comunisti 
della RAI 

sulle dimissioni 
di Paolkchi 

ROMA, 14 genna.o 

I comunisti delta RAI ac-
colgono con soddisfazione la 
decisione della direzione del 
PSI di far dimettere. dall'in-
carico di amministratore de-
legato. Luciano Paolicchi. 

Le dimissioni di Paolicchi 
— dice un comunicato della 
cellula — introducono un eie-
mento indispensabile di chia-
rezza in questa situazione. 
II tentativo dei gruppi poli
tici dominanti interni ed e-
sterni aU'azienda. era infat
ti quello di utilizzare Paolic
chi come copertura a sinistra 
di un'operazione reazionaria, 
condotta dal governo Andreot-
ti. 

La radicalizzazione della si
tuazione — prosegue il co
municato — impone in modo 
sempre piii pressante il raf-
forzamento di un fronte uni-
tario di lotta interna che com-
prenda il movimento sindaca
le e un vasto arco dl forze 
politiche: i comunisti, i so-
cialisti, le forze cattoliche de-
mocratiche che, in questa fa-
se, 6 necessario scindano le 
loro responsabilita dall'attua-
le gestione conscrvatrice, 
quelle componenti del parti-
to repubblicano che non si 
limitano a un discorso pura-
mente efficient is tico e razio-
nalizzatore e quel socialdemo-
cratici non disposti ad aval-
lare la politica della «cac-
cia alle streghen alia De Feo. 

gioranza nelle sedi opportune. 
La questione della «Casa 

del sole» e stata la classica 
goccia che ha fatto traboc-
care il vaso, ma e evidente 
che la crisi in seno alia coa-
lizione di centro-sinistra a 
Mantova, ha radici ben piii 
profonde. Perfino il rappre-
s e n t a n t e socialdemocrati-
co non ha potuto tacere que
sta realta, e ha affermato che 
il suo partito aveva chiesto 
la verifica della maggioran
za gia il 12 dicembre scorso. 

Dal dibattito la DC e usci-
ta isolata nel suo piii gretto 
conservatorismo, e inchiodata 
alle sue pesanti responsabi
lita amministrative nella ge
stione della « Casa del sole ». 
Tutte le forze progressiste si 
sono schierate unitariamente 
per una democratica trasfor-
mazione della gestione della 
«Casa del sole» e per una 
sollecita soluzione del pro-
blema. Ma pur di non vede-
re intaccato il proprio pote
re clientelare, la DC non ha 
esitato a rompere clamoro-
samente la maggioranza. 

II Consiglio aveva approva-
to aH'unanimita (owiamente 
senza il voto della DC, as-
sente) la nomina della com
missione consiliare. e appro-
vato. col voto anche del PCI, 
un ordine del giorno. presen-
tato dai gruppi di centro-si
nistra del PSI, PSDI e PRI. 
in cui, fra l'altro, si propon-
gono all'attenzione del consi
glio della «Casa del Soles 
alcune modifiche alio statu-
to, impegnando altresi 11 Co
mune a sostenere scelte di 
maggior partecipazione tecni-
co-finanziaria in un settore 
tanto bisognoso di presenza 
pubblica come Tassistenza ai 
minori handicappati. 

Alia fine della seduta il 
gruppo consiliare del PCI ha 
rilasciato la seguente dichia
razione: «II gruppo consilia
re comunista denuncia ai cit-
tadini il grave atteggiamento 
del gruppo dc che. per sot-
trarsi a precise responsabili
ta pubbliche, ha disertato la 
seduta del Consiglio comu
nale di Mantova nella quale 
si dovevano trarre le conclu
sioni operative dell'ampio di
battito consiliare al fine di 
affrontare e correttamente ri-
solvere i piii acuti problemi 
deU'assistenza agli handicap
pati. Ancora una volta la DC 
mantovana antepone i suoi in-
teressi di parte, per fini di 
conservazione di vecchie con-
cezioni integraliste, clericalie 
di potere clientelare, a solu
zioni avanzate e moderne, fa-
vorenti i fondamentall proble
mi della comunita. E' chiaro 
che si impone una radicale 
modifica dell'attuale maggio
ranza e l'awento al govemo 
locale di forze che siano in 
grado di risolvere i problemi 
della citta». 

Camillo Vezzani 

DALLA REDAZIONE 
TORINO, 14 gennaio 

Quando si parla di aviolen-
ze» in fabbrica durante le 
lotte sindacali, i giomali pa
dronali non hanno mai dub-
bi: i a violenti i> sarebbero so
lo e sempre I lavoratori. Due 
documenti, invece, sono la 
prova di vtolenze sistematlche 
organlszate dalla FIAT contro 
i lavoratori degli stabllimentl 
torinesi in lotta per il con
tratto, violenze tanto piu gra
vi perche si tratta di intimi
dazioni morali e di ricatti piii 
0 meno mascheratl, in un ca-
so addirlttura con la compli
cita degli organi dello Stato. 

11 primo documento — che 
riproduciamo su entrambi i 
lati — e la convocazione che 
un commissarlato di PS tori-
nese ha spedito ad un delega-
to sindacale della FIAT Mira-
flori: quando il lavoratore si 
e presentato gli hanno annun-
ciato una denuncia alia ma-
glstratura per presunte «vio
lenze ». Di denunce come que
sta la pollzia torinese ne ha 
fatte centinaia in queste set-
timane, scatenando una cam-
pagna di repressione antiope-
raia senza precedenti. 

In alcuni commissariati — 
ad esempio il commissariato 
Mirafiori — sottufficiali sono 
stati « staccatl» da ognl altro 
compito per preparare soltan-
to denunce contro lavoratori. 

Vi sono stati molti casi di 
operai accusatl di « violenze » 
commesse In giorni ed ore 
durante le quali non erano 
neppure in fabbrica. In que
sto frenetico «lavoro i> agli ze-
lanti polizlotti e sfuggito un 
errore madornale. La convo
cazione che qui riproduciamo 
e stata timbrata inavvertita-
mente sul retro di uno degli 
stampati usati negli stablli-
menti FIAT per la descrizio-
ne e la classificazlone nei ma-
gazzlni del vari pezzl di auto. 
1 casi sono due. O i poliziotti 
vanno a preparare le denun
ce e le convocazioni diretta-
mente negll ufflci della FIAT 
(dove e possiblle farsi dare i 
nomi dei «sovversivi» sgra-
diti al padrone, dob delegati 
ed attivisti sindacali), oppure 
gli stampati interni della 
FIAT vengono usati comune-
mente nei commissariati co
me carta da mlnuta, ed an
che in questo caso sarebbe 
opportuna una spiegazlone 
delle autorita di PS. 

11 secondo documento e una 
lettera minatoria (non si pud 
definlre altrimenti) che la 
FIAT ha spedito a centinaia 
di lavoratori. scelti tra coto-
TO che Gianni Agnelli deflnl 
a assenteisti di comodon nel
la sua ultima conferenza 
stampa. 

Sono elencate tutte le as-
senze fatte dall'operaio negli 
ultimi tre anni; la FIAT di
ce ipocritamente che non con-
testa a nessuno il diritto dl 
ammalarsi. ma aggiunge una 
trasparente mlnaccia di licen-
zlamento a chi non da «ga-
ranzla di continultav nel far-
si sfruttare. 

Una dl queste lettere e sta
ta inviata a un operaio che 
ha fatto tante assenze perche 
e stato operato di ulcera per
forata e I'lntervento chirurgi-
co non ha dato esito positivo, 
tanto che successivamente ha 
avuto due gravl attacchi del 
male ed ora dovra nuovamen-
te essere operato. L'ulcera, 
come noto. e una vera e pro
pria malattia professionale 
(anche se non riconosciuta) 
che colplsce moltlsslmi ope
rai delle grandi Industrie, a 
causa dei pasti consumati fret-
tolosamente nel « baracchlno » 
o in rcfettorio, dei ritmi fre-
netici e delle posizioni di la
voro innaturali durante la di-
gestione, dei fumi e gas no-
civl in fabbrica, degli <istress» 
psicofisici. 

La malattia di quest'operaio 
e stata riconosciuta anche dal-
VENPI, con visita medica di 
accertamento chiesto dalla 
FIAT. Ma egli ha rlcevuto u-
gualmente la mlnaccia di U-
cenzlamento. Alia FIAT non 
basta sapere che non si trat
ta di un eassenteista di co-
modo». che si c ammalato a 
causa delle condizionl di la-
roro bestiali esistenti in fab
brica. 

Cib che vuole la FIAT e la 
abolizione di quelle normc 
dello ttstatuto del lavoratori* 
che vietano ai padroni di fa
re accertamenti sullo stato di 
salute dei dipendenti. vuole 
che i lavoratori cedano ai 
suoi ricatti e vengano a la-
torare anche quando sono 
febbricitanti o non si reggo-
no piii in piedi. 

m. c. 

Intosskata 
da una bibita: 

c'era una 
lucertola 

PONSACCO ( K M ) , 14 gennaio 

Accertamenti sono in cor
so all"uffioio d'igiene di Pisa 
in merito ad una lucertola tro-
vata ieri sera in una botti-
glia di bibita a Ponsacco. in 
provincia di Pisa. 

Una maestra elementare di 
Ponsacco, Giovanna Cavallini, 
di 20 anni, si era recata in 
un bar del paese ed aveva 
chiesto una bibita che le era 
stata servita dal barista il qua
le aveva aperto una bottiglia 
da un litro della bibita richie-
sta. 

Poco dopo la giovane era 
stata colta da forti dolori ad-
dominali; trasportata all'ospe-
dale di Pontedera era stata 
sottoposta a Iavanda gastrica 
e giudicata guaribile in sei 
giorni per intossicazione. 

Del fatto si sono subito in
teressati i carabinieri che han
no sequestrato la bottiglia, 
nella quale e stata trovata la 
lucertola. 

TORINO — Una convocation* cWla PS timbrata aul retro di uno stampato usato negli ttabllimenti Flat. 

Humerosi articoli e serggi sulfa stampa soWef/co 

Una «guerra» tra USA e Giappone 
per conquistare i mercati stranieri 

Dallo scontro escono per ora yincitori I nipponki, che stanno conquistando spaiio, battendo all amerkani 
con una concorrema attiva e intelliqente e investendo all'estero a un ritmo tre volte quello di Wall Street 

DALLA REDAZIONE 
MOSCA, 14 gennaio 

Tra il Giappone e gli Stati 
Uniti e in atto una vera e pro
pria aguerran per la con-
quista dei mercati mondiali: 
lo rivelano vari economisti 
che, in numerosi articoli e 
saggi apparsi negli ultimi 
tempi, pbngono l'accento sul
le contraddizioni che stanno 
esplodendo a livello dei rap^ 
porti economici fra grandi 
Paesi dell'area capitalistica. 

A giudizio degli esperti so-
vietici ci si trova di fronte 
ad uno ascontro tra colos
si » che cercano, nello stesso 
tempo, di nascondere i pro
blemi a interni» delle singole 
economie e di battere, quin
di, I'awersario sul piano dei 
rapport i internazionali. 

Da questo scontro — scri-
vono gli osservatori — esco
no per ora vincitori i giap-
ponesi. L'affermazione non e 
gratuita: gli economisti so-
vietici documentano infatti 
che negli ultimi anni — dopo 
il momento del urispetto re-
ciprocon e dell'atteggiamento 
a benevolo» degli americani 
nei confronti della rinascita 
economica giapponese — si 
sta svolgendo una battaglia 
sempre piii rawicinata e sen
za esclusione di colpi. 

II giudizio sovietico e quin
di netto: il Giappone sta ac-
quistando spazio nei mercati 
internazionali, sta battendo 
gli americani con una con-
correnza attiva ed intelligen-
te, sta investendo capitali al
l'estero a ritmo sostenuto. 
Un simile discorso (che vie
ne fatto anche oggi sulla 
Fravda daU'economista Sciar-
kov) assume un significato 
particolare se si tiene conto 
che 1TJRSS — interessata agli 
scambi economici e commer
cial! con il Giappone e con 
gli USA — ha detto con mol-
ta chlarezza, nelle settimane 
scorse, che la prospettiva di 
ulteriori contatti economici 
con gli USA sara legata al-
l'andamento della situazione 
vietnamita. E cio, in pratica 
— hanno notato i commen-
tatori — ha segnato un « con-
gelamentoj> dei rapporti eco
nomici con gli USA. 

Se oggi quindi, si torna a 
parlare delle capaciia econo-
miche giapponesi (dando una 
valutazione posttiva delle pos-
sibilita degli operatori di To-
kio) significa — almeno e 
questo il parere dei circoli 
economici presenti a Mosca 
— che da parte sovietica si 
vuole ricordare agli america
ni che nel mondo esistono 
anche altre forze economiche 
« concorrenziali», egualmente 
capaci di portare avanti un 
rapporto con Paesi a diverso 
regime sociale ed economico. 

Ma al dl fuori di questa 
interpretazione resta il fatto 
che la stampa sta sottolinean-
do a tutte lettere il raffor-
zamento delle capacita con
correnziali di Tokio. 

La Pravda, rilevando che il 
Giappone si trova gia al se
condo posto nella scala mon-
diale - dei valori dell'econo-
mia capitalistica (e ricordan-
do pure che gli USA sono 

piii avanti per quanto riguar
da la produttivita del lavoro 
e sono piii potenti militar-
mente), sottolinea che da par
te americana vi e ora un 
diverso atteggiamento nei con
fronti di Tokio. Prima — scri-
ve l'organo del PCUS — i 
giomali statunitensi «applau-
divano » nell'apprendere le no-
tizie sulla «prosperita giap
ponese »; oggi, invece, si di-
mostrano preoccupati perche 
e in atto una arivalita eco
nomical) tra i due colossi. 
Rivalita che e esplosa, in par
ticolare, negli ultimi due an
ni nel momento in cui Giap
pone ed USA si sono imbat-
tuti in una serie di gravi pro
blemi interni ed esterni (ten-
sione nei rapporti valutari, 
crisi del dollaro, contrazione 
nelle esportazioni USA) e 
Washington, per coprire le 
sue difficolta, ha voluto ad-
dossare la colpa alia «poli
tica egoistan praticata da 
Tokio. 

Si e cosl scatenata una guer-
ra economica che ha visto 
gli USA applicare tasse e 
misure protettive che hanno 
suscitato «indignazione tra 

gli operatori economici di To
kio ». Ma l monopoli giap
ponesi — proseguono i com
mentator! sovietici — hanno 
manovrato abilmente e sono 
passati al contrattacco riu-
scendo a far diminuire le im-
portazioni USA nel loro Pae
se e a fare, invece, aumen-
tare le esportazioni giappone
si negli USA. Nello stesso 
tempo le merci del Giappone 
hanno battuto la concorren-
za mondiale specialmente nei 
campi dell'industria metal-
meccanica e dell'elettronica. 

II Giappone — continua lo 
organo del PCUS — cerca 
inoltre di estendere l'area del
la sua attivita investendo ca
pitali all'estero, e chiaro pe-
r6 che, rispetto a quelli a-
mericani, gli invest imenti 
giapponesi sono ben poca c o 
sa, ma e importante notare 
che il tasso di crescita degli 
investimenti dei gruppi priva
ti giapponesi e molto alto e 
supera di tre volte quello 
degli stessi americani. 

Gli americani nonostante il 
grande potenzifJe economico 
di cui dispongono, sono, per 
ora, fermi sulle loro posizio

ni. E se la situazione non si 
modifichera — aggiungono gli 
osservatori sovietici — il Giap
pone, nei prossimi anni, con-
quisterii circa il 120,'u delle 
esportazioni nel mondo capi-
talistico toccando la somma 
di 50 miliardi di dollari. Non 
solo, ma sul mercato USA 
verra rovesciato un flusso di 
merci giapponesi delTammoa-
tare di miliardi di dollari. 

Nell'analisi degli economisti 
sovietici si affronta poi il pro
blems deU'eventuale rivaluta-
zione dello Jen (voluta dagli 
USA, rivela la Pravda) e si 
fa notare che nei circoli po
litici ed economici di Tokio 
vi e una forte opposizione 
a questa nuova manovra , e-
conomica. 

L'organo sovietico conclude 
poi ricordando quanto detto 
dal ministro degli Esteri Oki-
ra e cioe che il Giappone e 
oggi giunto ad un tal punto 
di sviluppo che deve «per 
forzan cambiare la sua po
sizione che conslste vnell'ap-
poggio unilaterale agli USA 
sia nel campo politico che 
economico ». 

Romoio Caccavala 

Esclusivista 
MARZ0TT0 FACIT 

confezioni 
VIA NIZZA, 368 - TORINO 

t iniziata la 
GRANDE VENDITA SALDI 

Giacca uomo pura lana da 
Pantalone uomo pura lana 
Paletot signora pura lana 
Abito signora pura lana 
Paletots ragazzi pura lana 

L. 5.000 
L. 2.900 
L. 9.900 
L. 2.900 
L. 9.500 
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